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ВАЖНЕЙШИМ ЗВЕНОМ 
НАШЕЙ РАБОТЫ ЯВЛЯ
ЕТСЯ БОРЬБА ЗА ПОВЫ
ШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОС
ТИ ПРОИЗВОДСТВА И КА
ЧЕСТВА ПРОДУКЦИИ. НА 
ЭТО ДОЛЖНЫ БЫТЬ НА
ПРАВЛЕНЫ СОЦИАЛИС
ТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВА
НИЕ, ДВИЖЕНИЕ ЗА 
КОММУНИСТИЧЕСКОЕ 
ОТНОШЕНИЕ К ТРУДУ, 
УСИЛИЯ КАЖДОГО КОЛ
ЛЕКТИВА, УЧЕНЫХ Й 
СПЕЦИАЛИСТОВ. 

ЗА БОЛЬШИЕ достижения в педагогической, научной 
и производственной деятельности в 1984 году в Книгу 
почета института занесены имена: 

декана ФМетФ, доктора технических наук, профессора 
кафедры «Оборудование и технология термической обра
ботки металлов», заслуженного деятеля науки и техники 
РСФСР ХОРОШАЙЛОВА Виктора Гавриловича; 

заведующего кафедрой «Компрессоростроение», док
тора технических наук, профессора, заслуженного деяте
ля науки и техники РСФСР СЕЛЕЗНЕВА Константина 
Павловича; 

заведующего кафедрой «Теория механизмов и машин», 
доктора технических наук, профессора СМИРНОВА Геор
гия Алексеевича. 

* * * 
ЗА ДОСТИГНУТЫЕ успехи в работе и активную обществен

ную деятельность на Доску почета ЛПИ в 1984 году занесены 
следующие товарищи: 

профессор ЭнМФ, зав. кафедрой теплоэнергетических устано
вок Валерий Алексеевич Иванов; 

доцент кафедры политической экономии Допита Сергеевна 
Корчунова; 

зав. детским садом № 41 Нелли Пейсаховна Оскотская; 
зав. лабораторией отдела главного энергетика Лариса Алек

сеевна Гамер; 
профессор ГТФ, зав. кафедрой строительных конструкций 
материалов Порфирий Иванович Васильев; 
инженер студгородка Валентина Ивановна Ананьева; 
профессор ЭлМФ, зав. кафедрой инженерной электрофизики, 

член-корреспондент АН СССР Михаил Владимирович Костенко; 
•^ профессор кафедры высшей математики Анатолий Петрович 
Аксенов (ФМФ); 

доцент кафедры экспериментальной ядерной физики Вален
тин Алексеевич Кузьмин (ФМФ); 

профессор кафедры экономики и управления энергетикой Петр 
Петрович Долгов (ФЭУП); 

доцент кафедры электрических станций Владимир Артемьевич 
,* Слабиков (ЭлМФ); 

старший инженер отдела охраны труда Вера Александровна 
Авилова; 

доцент кафедры информационных и управляющих систем Вик
тор Иванович Филимонов (ФТК); 

декан РФФ, профессор Измаил Артурович Аброян; 
доцент кафедры^изики^10лупроводников Владимир Иванович 

1льин (РФФ); ~ ' 
доцент кафедры радиофизики Владимир Иванович Молотков 

РФФ); 
старший научный сотрудник кафедры физики полупровод-

шков Сергей Александрович Немов (РФФ); 
студент гр. 593-а РФФ Дмитрий Робертович Яковлев; 
доцент кафедры оборудования и технологии сварочного про

изводства Николаи Алексеевич Соснин (ФМетФ); 
студентка гр. 464/2 ФМетФ Евгения Робертовна Евстратова; 

, доцент кафедры автоматики и вычислительной техники Виктор 
{Алексеевич Макаров (ФТК); 

профессор ММФ, зав. кафедрой машин и технологии обработки 
1еталлов давлением Константин Николаевич Богоявленский; 
', доцент кафедры автоматов и полуавтоматов Николай Михай
лович Чесноков (ММФ); 
' студент гр. 542/2 ММФ Андрей Эдуардович Сухомлинов; 
, студентка гр. 585 ФТК Татьяна Игоревна Яковлева; 

- инженер ГТФ Сергей Викторович Голубев; 
ведущий инженер ЦНИИ РТК Владимир Борисович Соколов; 
начальник лаборатории ЦНИИ РТК Виктор Иванович Юдин; 

«доцент кафедры систем автоматического управления Владимир 
^чснльевич Андрущук (ФТК); 
^ водитель транспортного отдела Виктор Дмитриевич Поли-
^ фпов; 
;'студентка ГТФ, староста гр. 311/2 Марина Владимировна 
'абричева. 
Новых вам успехов, дорогие передовики! 

НАВСТРЕЧУ 
ВЫБОРАМ 

РАБОТА 
ИДЕТ 

ПО ПЛАНУ 
В ИНСТИТУТЕ в полном раз

гаре предвыборная кампания, 
которая проходит по плану, ут
вержденному на заседании бю
ро парткома ЛПИ. 

На собраниях политехников 
выдвинуты 282 представителя 
в составы участковых и окруж
ных избирательных комиссий 
по выборам в Верховный Совет 
РСФСР, в Ленинградский город
ской и Калининский районный 
Советы народных депутатов. 
Созданы агитколлективы [в их 
составе более 400 политехни
ков! на 12 избирательных уча
стках. Приступили к работе клу
бы избирателей (при Доме уче
ных в Лесном и при школе 
№ 71]. 

Предстоящие выборы, отме
чается в постановлении бюро 
парткома, являются крупным 
общественно-политическим со
бытием, имеющим важное зна
чение для Дальнейшего углуб
ления народовластия в нашей 
стране, претворения в жизнь ре
шений XXVI съезда КПСС, пла
нов XI пятилетки, достойной 
встречи 40-летия Великой Побе
ды и XXVII съезда партии. Из
бирательная кампания призвана 
еще более повысить трудовую 
и общественную активность со
ветских людей в борьбе за ук
репление экономического и 
оборонного могущества Роди
ны, убедительно продемонст
рировать нерушимое единство 
партии и народа, монолитность 
нашего общества, прочность со
ветской государственности. 

В институте начались собра
ния профессорско-преподава
тельского состава, рабочих, слу
жащих и студентов по выдви
жению кандидатов в депутаты 
Верховного Совета РСФСР и 
местные Советы народных де
путатов. 

Пусть крепнет наша дружба! 
1 ЯНВАРЯ к у б и н с к и й н а р о д от

метил 26-ю г о д о в щ и н у п о б е д ы на
р о д н о й антиимпериалистической 
р е в о л ю ц и и . 

Сегодня социалистическая Куба, 
опираясь на б р а т с к у ю п о м о щ ь 
СССР' и других социалистических 
стран, решает все более важные и 
сложны^э задачи в деле строитель
ства к о в о й ж и з н и . Более т о г о , наш 
нарОд оказывает п о м о щ ь и п о д 

д е р ж к у р а з в и в а ю щ и м с я странам. 
Наши строители, и н ж е н е р ы , учите
ля, врачи, работая т а м , не только 
показывают с в о ю в ы с о к у ю квали
ф и к а ц и ю , но и д е м о н с т р и р у ю т чув
ство п р о л е т а р с к о г о интернациона
лизма с б о р ю щ и м и с я за с в о б о д у 
и независимость народами. 

.Достигнутый уровень развития, 
науки, т е х н и к и , высшего о б р а з о в а 
ния был бы н е в о з м о ж е н б е з п о м о 

щи наших д р у з е й — в п е р в у ю Ьме-
редь б р а т с к о г о Советского Союза. 
В частности, в Л П И и м . М . И. Кали
нина учатся, п р о х о д я т п р а к т и к у б о - . 
лее 100 студентов, аспирантов и ста
ж е р о в с острова С в о б о д ы . 

Хочу пожелать с о в е т с к и м д р у з ь 
ям успехов и счастья в н о в о м году. 
Пусть д р у ж б а м е ж д у нашими на
р о д а м и к р е п н е т и процветает п о д 
м и р н ы м н е б о м ! 

Эриберто X. Альварес, 
аспирант, 

.Куба 
*и«»»»и«иж«««»»и«»»м»»иж«^^ 



ПОЛИТЕХНИК № 1 

НАШ ВКЛАД 
В ДЕЛО МИРА 
СТУДЕНТЫ, преподаватели, 

сотрудники ЛПИ им. М. И. Ка
линина внесли свой вклад в де
ло мира в минувшем, 1984 году: 
около 15 тысяч рублей, зара
ботанных ими на овощебазе, пе
реданы в Советский фонд мира. 

Мы верим, что новый, 1985 
^ год, будет годом мира. 

С новым мирным 1985 годом, 
дорогие друзья! 

Е. КАЛИНИНА, 
уполномоченный 

Ленинградского отделения 
Комитета защиты мира 

в ЛПИ 

ЗА СЧАСТЬЕ 
ВСЕХ ЛЮДЕЙ 

я шестой раз встречаю этот 
красивый праздник в Советском 
Союзе. В моей стране — в Аф
ганистане новый год отмечают 
20 марта, к тому ж е этот день 
считается и Днем крестьянина: 
с этим днем связано начало 
сельскохозяйственных работ. 

В каждой стране свои обычаи. 
Но прогрессивное человечество 
всех стран объединяет одно 
с т р е м л е н и е — предотвратить 
войну. За год обучения в вашей 
стране мы видим неустанную 
борьбу советского народа про-
тив войны, за счастье людей на 
планете. 

В эти дни хочу пожелать 
крепкой дружбы людям од
ной планеты, пусть новый, 
1985 год, принесет миру мир! 

студент гр. 
Абдул КАРИМ, 

6 6 3 / 1 , Ф М е т Ф 

МОГУЧИЙ Енисей покорился 
в третий раз. 24 ноября сибир
скую реку перекрыли в створе 
Майнской ГЭС. 

Майнская гидростанция — 
«спутник» Саяно-Шушенской 
ГЭС — сооружается в 30 км от 
энергетического гиганта. 

Я был по приглашению строи
телей в составе ленинградской 
делегации на этом торжестве. 
Зрелиш.е незабываемое. Не бо
лее часа могучие БелАЗы сбра
сывали в проран гранитные глы
бы... Но сколько труда — остро
умных инженерных решений, му
жества и воли строителей — сто
ит за этим! 

Мы гордимся, что в плотине 
Майнской ГЭС, как и Саяно-
Шушенской, навеки спрессова
ны энтузиазм, самоотвержен
ность, работа «от зари до зари» 
студентов-политехи иков. 

Первый десант высадился в 
Саянах летом 1977 года. 380 
добровольцев в зеленых строй
отрядовских куртках приехали 
возводить свою «целину». Тогда 
плотина Саяно-Шушенской мес
тами чуть поднялась от земли. А 
уже на следующий год, 19 де
кабря, политехники, прибывшие 
на пуск первого агрегата, при
няли участие в закладке Майн
ской ГЭС. Летом 1979 года отря
ды уже работали на ней. 

С этого времени ССО ЛПИ 
каждый год трудятся на Майне. 
Руками студентов сооружены 
производственные площадки, 
дороги, котельная, компрессор
ная, столовая и многие другие 
объекты. Но самое главное — 
это было работа на укладке бе
тона в тело плотины. Мы гордим
ся, что на Майне работали толь
ко ССО из Ленинградского по
литехнического. Строители вы
соко ценят ]шш вклад в строи
тельство Саяно-Шушенского 

Праздник на Саянах 
гидроузла.- Теперь они не мыс
лят свою работу без студентов 
— без дополнительных рабочих 
рук пришлось бы очень туго. 
Вузовские же отряды перени
мают знания и опыт профессио
налов, который так необходим 
для будущих специалистов. Со
юз строителей и студентов ва
жен не только им самим, но и на
шей экономике, народному хо
зяйству страны. 
• Штурм Енисея продолжается. 

Последний штурм — строитель
ство гидроузла выходит на фи
нишную прямую. 

Майнскую ГЭС трудно наз
вать гигантом советской энерге
тики. Один агрегат Саянской 
дает в два раза больше энергии, 
чем все будущие машины Майн
ской. Да и высота плотины всего 
30 метров. Но пуск Саяно-Шу
шенской невозможен без своего 
регулятора, без Майнской гид
роэлектростанции. 

Будущим летом «Красноярск
гэсстрой» вновь ждёт ССО нз 
нашего института, отдавая пред
почтение ленинградским студен
там на всех его объектах — пло
тинах Саяно-Шушенской ГЭС, 
Майнской ГЭС, благоустройстве 
поселка Черемушки и города 
Саяногорска. Я думаю, эти точ
ки приложения знаний и рабо
чих рук молодежи останутся у 
нас до 1987 года. До того дня, 
когда строители сдадут государ
ственной комиссии весь Саяно-
Шушенский гидроузел. До на
шего с вами праздника! 

командир 
П. Г О Р Б У Н О В , 

РСО «Ленинград» 
1977—1982 годов, 

ст. инженер 

•'^-~"~-&тг-

СЛОВО с ДЕЛОМ 
НЕ РАЗОШЛОСЬ! 

Вспоминая третий трудовой 
ДЕВЯТЫЙ Г О Д 

металлургическом 
существует ССО 
этом году вместе 

на ф и з и к о -
факультете 

«Сплав». В 
с политех

никами в его рядах трудились 
студенты из ГДР и ЧССР. Мес
т о м дислокации отряда был г о 
р о д Пятигорск. Бойцы отряда 
трудились на одной из важней
ших строен Ставропольского 
края — объединенных очистных 
сооружениях. Ребятам было п о 
ручено строительство цеха м е 
ханического обезвоживания 
осадка и воздуходувной насос
ной станции. 

Перед началом работ бойцы 
отряда прошли подготовку в 
УПК по профессии плотника-
бетонщика, а в ходе работ они 
получили и с м е ж н у ю специаль
ность — каменщика. 

Большую заботу об отряде 
проявили администрация, пар
тийная, комсомольская и п р о ф 
союзная организации треста 
«Пятигорскстрой» и ПМК-58. 
С их п о м о щ ь ю ребята познако
мились с достопримечатель

ностями г о р о д а Пятигорска, по
бывали в Железиоводске. Л ю 
б и м ы м м е с т о м отдыха отряда 
стало Новопятигорское о з е р о . 
Здесь студенты организовали 
д е ж у р с т в о на станции О С В О Д . 

Совместно с д р у з ь я м и из ГДР 
и ЧССР в отряде была проведе
на неделя солидарности м е ж д у 
народами. Всем очень понрави
лись рассказ студентов из ГДР 
о своей стране и викторина зна
токов ГДР, большим успехом 
пользовалась немецкая кухня. 

«Ударный труд — хороший 
отдых» — под этим девизом 
ж и л и работал ИССО «Сплав», 
и свой девиз они подтвердили 
д е л о м . О т р я д успешно справил
ся со взятыми обязательства
ми и освоил объем строитель
но-монтажных работ на с у м м у 
40 тысяч рублей. 

М. М О Л Ч А Н О В , 
студент гр. 4 6 4 / 2 

НА СНИМКЕ: бойцы ИССО 
«Сплав». 

Фото Ф. Нюрнбергера 

ЕЩЕ О р Н ЭКЗАМЕН 
Производственная практика 

ЕЖЕГОДНО в конце июня студенты ЛПИ 
им. М. И. Калинина разъезжаются на произ
водственную практику. Часть из них остается 
.на предприятиях Ленинграда, другие выезжа
ют в другие города. 

Студенты нашего института познают секре
ты профессионального мастерства на таких 
крупнейших предприятиях, как «Кировский за
вод», «Электросила», «Светлана», «Невский 
завод». Череповецкий металлургический завод 
и ряде других. 

И везде, где бы ии проходила практику мо
лодежь Политехнического, они всегда частица 
ЛПИ, его «лицо», и от того, как студенты себя 
зарекомендуют, будет складываться и впечат
ление о вузе. Ответственность у них большая: 
это и труд на рабочих местах, и общественно-
политическая практика, и активное участие в 
жизни коллектива предприятия, и ряд других 
обязанностей. 

В институт после окончания практики посту
пают отзывы. Как правило, они положитель
ные. Например, за особо добросовестное отно
шение к работе отмечается группа 332/1 (ру
ководитель профессор С. Н. Шкарбуль), прохо
дившая практику на Загорской ГАЭС. 

Группа 335/5, трудившаяся в Киеве, также 
удостоена благодарности, а студентам А. Зори
ну, С. Прилуцкому, Д. Нефедову, В. Воробьеву, 
И. Куроптеву, А. Козлову, руководителю груп
пы асе. В. Д. Кощееву за активное участие в 
общественной жизни, рационализаторской ра
боте и работе непосредственно на своем рабо
чем месте объявлена благодарность приказом. 

Хорошо потрудились студенты группы 391 
на ВЭФе в Риге. Руководство завода отметило, 
что «своим непосредственным трудом студен
ты помогли выполнению государственного пла
на». Большую помощь в организации работы 
студентов оказал их руководитель асе. Н. И. 
Воробьев. 

Благодарят за хорошую работу студентов 
объединения «Светлана», «Электросила» и 
ряд других предприятий. 

В 1985 году желаем преподавателям, студен
там успехов в труде и учебе и отличной орга
низации и проведения практики. 

Г. С И М О Н О В А , 
зав. производственной практикой 

ОПЕЕРТРЯД 

В ОБЩЕЖИТИИ 

в о т УЖЕ на протяжении нескольких лет в нашем 
институте формируется летний оперативный отряд 
для работы в общежитиях Л П И . Численность его 
невелика — 15—20 человек, однако отряд вносит ве
сомый вклад в охрану правопорядка и социалисти
ческой законности в общежитиях института. 

Главная задача бойцов оперотряда —..обеспечить 
нормальные условия иногородним абитуриентам для 
подготовки к экзаменам. Сдача вступительных экза
менов — ответственнейшая пора для вчерашних 
школьников, так что задача у оперотрядовцев очень 
важная. 

Каждый вечер ребята с красными повязками за
ступали на дежурство в общежитиях. Они проверяли 
пропускной режим, смотрели, чтобы не было наруше
ний правил проживания в общежитии. К сожалению, 
нарушений оказалось немало. Бойцами оперотряда 
в июле и августе за различные нарушения было за
держано около 300 человек. Сведения на них переда
ны в приемную комиссию и в деканаты. Несколько 
особо «отличившихся» сданы в органы милиции. По
давляющее большинство задержанных — студенты, 
по разным причинам оставшиеся в городе. На этот 
факт должны прежде всего обратить внимание БСС 
и студсоветы корпусов. Видимо, в воспитательной 
работе БСС и студсоветов корпусов допущены серь
езные промахи. Иначе как же объяснить то, что вче
рашние абитуриенты, на своем опыте отлично знаю
щие, что такое вступительные экзамены, и как важно 
абитуриентам спокойно готовиться к экзаменам, не 
соблюдают самых элементарных правил проживания 
в общежитии?! 

Кроме работы по выявлению и пресечению наруше
ний, бойцы оперотряда проводили большую профи
лактическую работу. Они разъясняли абитуриентак. 
их права и обязанности, правила проживания в об
щежитиях, которые, к слову сказать, абитуриент 
знали из рук вон плохо (во многих корпусах абит> 
риентов вообще ке знакомили с правилами прожи
вания, и это приходилось делать бойцам оперотря; 
после какого-нибудь ЧП). 

В целом ребята из оперотряда поработали на со
весть. Особенно хочется отметить А. Киселева 
(гр. 241/5), А. Дунаевского (гр. 251), Н. Степанова 
(гр. 293). Впереди — напряженная учеба, сессии, ; 
на будущий год бойцы оперотряда опять встанут нг 
страже общественного порядка в общежитиях. 

А. КОРОЛЕВ, 
командир ОКОД ннститута 



\ 

ПОЛИТЕХНИК № 1 

С Ленинским 
стипендиатом: 

УЧИТЬСЯ 
интересно! 

КОГДА я задала Ирине Ко
новальчик, Ленинскому стипен
диату, вопрос, как ей удается 
учиться только на «отлично», 
она... удивилась: 

ч- Не знаю. Очень много я ни
когда не занималась — не хва
тает времени. У меня большая 
общественная нагрузка, а кроме 
того, кругом столько всего ин
тересного! Я люблю театр, хожу 
в походы, много читаю, бываю 
на дискотеках, увлекаюсь спор
том. А учеба... Наверное, просто 
привычка серьезно к ней отно
ситься — я хорошо закончила 
физико-математическую школу. 
Хорошо стала учиться в инсти
туте. Я никогда не «зубрю» тео
ремы, правила, а смотрю и пы
таюсь понять, почему так, а не 
иначе, ведь в точных науках все 
построено на логике, все можно 
понять н объяснить. 

1984-й был для Ирины год 
сложный н интересный. В сере
дине года ее избрали секрета
рем комсомольской организации 
курса. 

— Я и раньше занималась 
комсомольской работой, но не 
на таком уровне. Д л я меня было 
проблемой выступить перед 
группой с политинформацией. 
А здесь ведешь собрание, когда 
в зале около двухсот человек. 

Ирине долго пришлось воспи
тывать себя, привыкать к боль
шой аудитории, учиться руково
дить людьми. Все это проходило 
у нее довольно долго и тяжело. 
Только в этом году для Иры ее 
общественная работа стала при
вычной и необходимой, она ста
ла получать удовольствие. 

Ирине вообще интересно то, 
что дается с трудом, когда при
ходится заставлять себя что-то 
преодолевать. Так, самый за
помнившийся ей день 1984 года 
— это когда она с друзьями-
альпинистами поехала за город 
и они ее первый раз уговорили 
подняться на высоту. 

— Я очень испугалась, скала 
мне казалась такой высокой, 
влезать на нее было очень 
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...С командиром 

ССО: 

страшно. Но я заставила себя 
не спуститься вниз, а лезть все 
выше, выше, закусив губу. Ког
да я добралась до вершины, то 
почувствовала жгучую радость, 
а потом мне долго было очень 
хорошо и весело на душе. 

В этом году у Ирины Коно
вальчик было много встреч, в 
составе ССО она ездила в Юго
славию. Ее совершенно покорил 
Белград. А когда она ездила 
этим же летом на практику в 
Дубну, ее покорили люди, кото
рые там работали. 

— Там удивительные люди, 
увлеченные, страстно отдающие
ся своему делу. После общения 
с ними начинает казаться, что 
ты неправильно живешь, что 
нужно все бросить и заняться 
только работой, «сжигать» себя 
на ней. Я очень благодарна,. 
что такне людн живут на свете, 
они помогают понять, что в жиз
нн настоящее, а что ложно. 

1985 год — нелегкий для Ири
ны Коновальчик, как, в общем, 

.и для всех пятикурсников, — 
впереди диплом. 

— Работы много, но это не 
пугает, потому что мне нравит
ся то, чем я занимаюсь, нравит
ся моя будущая профессия. 

...С однокурсниками: 

СПАСИБО, КАТЮША! 
СРЕДИ студентов г р у п п ы 555 

немало хороших ребят, но Катя 
К е р к а д з е пользуется заслужен
ным авторитетом не только в 
г р у п п е , но и на всем факульте
те. М ы попросили рассказать о 
Кате ее товарищей. 

Т. Оеипова, профорг группы: 
— Н а п е р в о м к у р с е Катю К е р 

кадзе выбрали к у л ь т о р г о м 
г р у п п ы . О н а сразу проявила 
большие способности и интерес 
к делу. И что очень нравилось 
ребятам, то, что Катя все делала 
с д у ш о й . Она доставала билеты 
в театр и кинематограф, з а к л ю 
чила д о г о в о р ы с театральными 
кассами, рассказывала о новых 
спектаклях, к о т о р ы е п о с м о т р е 
ла сама и советовала посмот
реть д р у г и м . Через два года 
Катя стала к у л ь т о р г о м кафед
ры, а недавно ее выбрали культ
о р г о м факультета. 

В. Семеновский, комсорг 
группы: 

— К а ж д о е лето Е. К е р к а д з е 
ездит в строительные отряды. 
Она работала и в Л е н и н г р а д 
ской области, и на Саяно-Шу
шенской ГЭС, и на КАТЭКе. 
Прошлым летом она была в сос
таве интеротряда в Югославии. 
Я был с н е ю в двух отрядах и 

м о г у сказать, что она п р е к р а с 
ный боец. П о м н ю , м ы бетони
ровали б л о к М а й н с к о й ГЭС в 
н о ч н у ю смену. В это в р е м я надо 
было готовиться к участию агит
бригады отряда в фестивале 
«Саянские огни». И у т р о м , к о г д а 
бригада пришла с объекта. Катя 
стала готовиться к выступлению. 
Во всех ССО она была членом 
агитбригады и всегда с успехом 
выступала. 

С. Калинина, студентка груп
пы 555: 

— Катя х о р о ш и й товарищ и 
организатор. У нее есть п р е к 
расное качество — общитель
ность. Все вечера в нашей г р у п 
пе п р о х о д и л и с ее с а м ы м актив
н ы м участием. 

А. Бабушкин, староста груп
пы: 

— К а т я ' — одна из лучших 
с р е д и студентов нашей г р у п п ы , 
отличный товарищ. 

М н о г и е ребята на Ф М Ф о б я 
заны Кате п р и о б щ е н и е м к м и 
ру искусства. Благодаря ей чис
ло любителей театре на фа
культете увеличилось. Спасибо 
ей за это1 

, Л . КУБЛАНОВ, 
слушатель ФОП 

И С П Ы Т А Й С Е Б Я В НАСТОЯЩЕМ ДЕЛЕ! 
— МНЕ очень нравится работа 

в стройотряде. Нам, 20-летиим, да
ют возможность испытать себя, уз
нать иа что мы способны. Это всег
да проверка на мужество, выдерж
ку, на прочность дружбы. Для меия 
1984 — довольно памятный, в этом 
году я попробовал свои силы в 
стройотряде как руководитель и ор
ганизатор. 

Надо сказать, что у Андрея Чер-
нопятова это хорошо получилось. 
Отряд «Орбита», где ои был 
командиром, занял первое место 
в соцсоревновании в ЗСО «При
морский». 

Андрей ведет также большую 
иитерработу, в его отряд приезжа
ли американцы, итальянцы, чехи. 

югославы. В институте недавно про
ходил «Семинар активистов моло
дежных организаций ССНМ ДТУ и 
ВЛКСМ ЛПИ». Чернопятов прини
мал большое участие в работе этого 
семинара, а также был гидом не
мецкой группы. На нем лежала вся 
культурная программа, ои ездил с 
ребятами в театры, музеи, устраи
вал вечера. 

— До сих пор звонят студенты 
ДТУ и благодарят нас и, в частности, 
Андрея Чериопятова за прекрасно 
проведенное время, — рассказыва
ет заместитель секретаря комите
та комсомола ЛПИ по интерработе 
Сергей Романов. — Андрей сделал 
все, что мог для наших немецких 
друзей, целые дни проводил с ними. 

...С иностранным студентом: 

Главное, чтобы было 
больше друзей 

СЕМЕН Димитров полтора года 
назад приехал учиться в ЛПИ из 
Болгарии. За год он сдал экзамены 
за первый и второй курс, сейчас 
учится уже на третьем. У студентов 
скоро сессия, а у Семена она уже 
началась, он досрочно сдает все эк
замены и зачеты. 

— По-моему, главное не пропус
кать лекции. Пришел домой, полис
тал конспект н уже готов к сдаче. 
Все просто. 

Думается, что это все-таки не так 
просто, тем более, что русский язык 
для Семена не родной. 

Димитров в 1983 году был пред
седателем интерсовета факультета 
(I место в смотре-конкурсе на луч
шую работу среди иностранных сту
дентов в институте). Семеном было 
организовано много интересных 
мероприятий, особой популяр
ностью пользовался танцевальный 
конкурс и КВН. 

— Общественной работой зани
маться интересно, сделаешь что-
нибудь, получится и чувствуешь мо
ральное удовлетворение. Мне нра
вится приносить какую-то пользу, 
делать что-то, чтобы другим было 
интересней жить, отдыхать. 

У Димитрова много знакомых, по 
его признанию, он контактирует с 
девяносто процентами ребят чет
вертого общежития, где он живет. 
А когда у него хорошее настрое
ние (а плохое оно у него бывает раз 
в год), лучшее времяпрепровожде
ние — в кругу друзей, в компаниях, 
где они делятся впечатлениями до 
глубокой ночи, спорят, 

— В Болгарин у меия осталось 
трн близких друга, а здесь за 1983 
год у меня появилось четыре друга, 
это такие людн, на которых всегда 
можно положиться, которым ве
ришь как себе и любишь как самых 
близких родных. 

Но вспомнить самый интересный, 
запомнившийся день 1984 года ока
залось нелегко. 

— Хорошего в жнзни у меня мно
го, а плохого меньше, поэгому оно 
больше запоминается. У меня так 
устроена память, что я плохо пом
ню те дни, предположим, когда я 
становился чемпионом Болгарии по 
тяжелой атлетике, это быпо дважды, 
но очень хорошо помню день, бук
вально до мелочей, когда я должен 
был выступать на мировом чемпио
нате юниоров и не мог выйти на 

...Со спортсменом: 

ПОБЕДЫ 
ПРИХОДЯТ 
ТОЛЬКО 
В БОРЬБЕ 

— ХОККЕЙ последнее время тер
пит большие изменения. Л у футбо
ла число поклонников резко воз
росло. Этот вид спорта становится, 
если можно так сказать, более ин
теллектуальным, усложненным, а 
хоккей двигается в сторону некото
рого огрубления, увеличивается ско
рость, жестче стали использоваться 
силовые приемы. Сейчас пб телеви
зору зачастую уже трудно разо
браться, что происходит на поле, 
возможно, поэтому любителей хок
кея стало поменьше. Л меня привле
кает динамика, сила, скорость, при
сущие этому рвду спорта. Потом, 
эта игра коллективная — мне нра
вится, что ты не одни выступаешь, 
демонстрируя свон достижения, а 

что мы вместе — вся команда пле
чом к плечу, в борьбе добиваемся 
победы. 

Думается, что это мнение о попу
лярных видах спорта одного из луч
ших защитников сбо|5ной ЛПИ по 
хоккею Александра Бабушкину бу
дет вам небезынтересно. 

Саша не только прекрасный спорт
смен, он также занимается общест
венной работой, пять лет староста 
в своей группе 555, а в этом году его 
еш,е назначили ответственным за 
комсомольскую печать на факульте
те. Кроме всего этого, Саша хорошо 
учится, по его мнению, спорт не толь
ко не мешает, а, наоборот, помогает 
в учебе. 

— Спорт дисциплинирует, воспи-

ПОЗДРАВЛЯЕМ ВЕТЕРАНА! 
15 ДЕКАБРЯ в Доме ДОСААФ 

состоялся праздничный вечер, по
священный 10-летиему юбилею ле
нинградского дельтапланеризма. 

Этот молодой вид спорта уже 
нмеет свою историю, ветеранам бы
ло о чем рассказать. Показывались 

любительские фильмы и слайды, 
в конце вечера состоялась торжест
венная церемония награждения ак
тивистов дельтапланерного спорта 
в Ленинграде. Средн награжден
ных основатель секции в ЛПИ, 
сотрудник кафедры пластической 

Чернопятов вообще еспи делает 
какое-то дело, то отдается ему пол
иостью, ие жалея нн сил, ни вре
мени. 

1985 год Андрей ждап с нетер
пением: 

— В феврале ло путевке област
ного штаба я поеду в ГДР, встречусь 
со своими новыми друзьями. В 
1985-м будет сформирован отряд 
«Орбита», который, я надеюсь, 
опять займет первое место, ведь у 
«Орбиты» прекрасная традиция: ' 
пять лет она существует и всегда 
занимает призовые места. 

Еще я хочу — и это самое глав
н о е — чтобы новый год,, как и пре--
дыдущие года, мы прожили в мире. 

помост из-за траамы. Хорошо пом
ню, как я сидел в зале и испыЛ>1вал 
горечь и злость на себя. В 1984 году 
я лучше всего запомнил день, ког
да... поссорился с другом. Это была 
крупная ссора, мне было жалко его 
и немножко себя, я даже плакал, а 
плакал я последний раз в пять лет. 

Со штангой Семен расстался, 
больше он не занимается тяжелой 
атлетикой, зато занимается спортив
ной стрельбой, в этом виде спорта 
он тоже достиг немалых успехов. 

В 1985 году Димитров хотел бы 
работать председателем культмас
сового сектора студсовета корпу
са. На этой работе больше воз
можностей, больше можно сделать 
для ребят. И еще хотел бы найти 
новых друзей. 

тывает, приучает к порядку. А потом, 
когда сильно устанешь от занятий, 
очень хорошо выйти на лед, поиг
рать, сразу отключаешься от всего, 
по-своему отдыхаешь, это прекрас
ная разрядка. 

В сезоне 1983/84 годов сборная 
ЛПИ по хоккею заняла второе место 
среди институтских команд, но, по 
мнению Александра, сборная спо
собна на бо,'1ьтое. Бабушкин вместе 
с другими игроками кома[(ды серьез
но готовился к новому чемпионату. 

В институте в этом году у Саши 
тоже было много работы. Пятикурс
ников распределили по кафедрам. 
Бабушкин уже выбрал тему дипло
ма и определил,свою будущую спе
циальность, а это уже немало. 

1984 год принес Саше не только 
новое в учебе и спорте... 

— Самый запомнившийся мне 
день в этом году — это день свадь
бы, который я никогда не забуду. 
А от 1985 года я жду много забот в 
институте, неплохого распределения, 
счастливой семейной жизнн и золо
тых медалей для нашей хоккейной 
команды. 

Хочется пожелать Саше успехов 
во всех его делах. 

Б е с е д ы в е л а С. К А Р П О В А 

обработки металлов Олег Копано-
внч БАДЫРОВ — «За творческий 
поиск, настойчивость и упорство 
в создании оригинальных конструк
ций дельтапланов». Все члены сек
ции горячо поздравляют своего тре
нера и конструктора с юбилеем. 

И. ГОЛИКОВ, 
руководитель секции 

дельтапланеризма ЛПИ 



ПОЛИТЕХНИК № 1 

все уж так серьезно тчк тчк тчк не все уж так серьезно тчк тчк тчк не 

ПОХИЩЕНИЕ 

НА ДИСКОТЕКЕ 
«ЛИКУЙ. ФЭУП!». Давно ли мы 

с восторррм читали эти слова в кра
сочной стенгазете, и вот уже позади 
и предпраздничная организацион
ная суматоха, и сам «День эконо
миста». 

Каким же он был, наш профессио
нальный праздник, в этом году? По 
счету он был пятый — юбилейный. 
Поэтому почетное право выступить 
первыми было предоставлено тем, 
кому было труднее всего, — тем. 
кто пять лет назад готовил первый 
«День экономиста». Под шквал ап-
лодисментпн на сцепу поднялись 
неунывающие мушкетеры Степан
чук, Вайнберг, Амелькин, Рябцев и 
исполнили старые и такие любимые 
всеми «фэупчатами» песни. 

Ну, а потом был показан спек
такль, В этом году мы отметили 
25-летне стройотрядовского движе
ния, и, конечно, спектакль был на 
эту тему. Предстабление называ
лось «Открой личико!». Режиссер — 
О. Дружинина, в главных ролях: 
О. Л\;1Ксимов, М. Козлова, Н. Хвощ, 
Л. Назаренко, Т. Горяева, И. Жерде-
ва, Т. Захаркевич, В. Андреев, О. Пе-
репелкин. Хореографическая груп
па — И. Полякова, Л. Волкова, 
Л. Подойникова, А. Сурнина и др. 

Вот сюжет пьесы. Комиссара 
ССО, работающего в Средней Азии, 
уговаривают взять с собой в Ленин
град учиться шесть молодых жен
щин из гарема, некогда принадле
жавшего хану Абдуле. Комиссар 
соглашается. Много хлопот было у 
него с его восточными подшефны
ми: ведь теперь они считают его 
своим «господином», и каждая стре
мится угодить ему, чтобы стать «лю
бимой женой». А тут еще оказывает
ся, что Абдула учится в этом же ин
ституте, и на дискотеке похищает 
свонх бывших жен и держит их вза
перти в фотолаборатории общежи
тия. В результате долгих ухищре
ний удается освободить девушек, 

•на одной из них Федор (комиссар 
ССО) женится, другая выходит за
муж за его друга — Петруху, роль 
которого блестяще исполнил В. Анд
реев. Очень понравился всем О. Пе-
репелкин в роли председателя студ
совета. 

Большое удовольствие получили 
мы от выступления гостей, ребят из 
Москвы, из ССО «Енисей» и строй
отряда «Нева». 

О. СИНИЦИНА, 
студентка гр. 372 

ТУР КАРИКАТУР: 

5. «Приятного» 

аппетита? 

ПРОДОЛЖАЯ публикацию 
«Сборника юмористических ри
сунков» московского художни
ка Ю. Метельского (см. «По
литехник» №№ 24, 25, 31, 36), 
редакция, вообще-то мало 
склонная к так называемому 
«черному юмору», сегодня отда
ет дань именно ему. Мы, кстати 
сказать, решили освободить се
бя от обязанности давать наз
вание каждой «главе» тура 
(проще говоря, придумывать 

\ подпись к отдельному рисунку, 
как это было во 2-м туре), и пе
рекладываем эту функцию на чи
тателя. Пусть нечто вроде кон
курса на самую остроумную под
пись вдохновляет и способству
ет. Наиболее удачные подписи 
газета опубликует отдельно — 
с автографами авторов. В об
щем, там посмотрим. 

Главный приз — у «святых дев» 
НАСТУПИЛА зима. Начина

ются тяжелые дни — студен
ческая сессия. И с особой теп
лотой вспоминается сейчас Юж
ный лагерь и тот необычный 
день. 

Утром лагерь «Политехник» 
поднялся, взбудораженный 
ударами барабана. Отдыхаю
щие построились на спортпло
щадке, не было только первого 
отряда. И вдруг громкие гортан
ные крики, к площадке прибли
жалось «племя папуасов». При
рода подарила им одежду 
(«юбки» из водорослей и веток), 
оружие (дубинки, луки, топори
ки) и украшения (всевозможные 
бусы из ягод, ракушек, желу
дей). На лицах у «воинов»— 
разноцветные маски. Попривет-
стовов официальным криком 
администрацию лагеря, «папуа
сы» вынесли на доске самую 
красивую папуаску. «Подарок» 
администрацией был принят. 

В 10 часов на танцплощадке 
состоялся необычный древний 
ритуал — выбор вождя племе
ни. Воины исполнили красивый 
танец, и «представительница бо
га на земле» выбрала одного из 
них, надев на него корону из 
листьев. Остальные воины бур
но приветствовали вождя, и он 
пригласил всех на пляж. Празд
ник продолжался. На берегу мо
ря состоялись увлекательные. 

конкурсы и аттракционы (выбор 
невест, водный баскетбол, пар
ные гонки сидя на матрасах и 
др.). Победители получали при
зы из рук самого вождя. Солн
це, море, экзотические костю
мы — зрелище потрясающее. 
Равнодушных на берегу не бы
ло, а посмотреть собрались не 
только политехники. 

В 16 часов Девушки-папуаски 
пригласили отряды сыграть в 
«женский» футбол и показали 
далеко не первобытный класс. 
Выиграли первый матч со вто
рым отрядом убедительно, со 
счетом 3:0, а во втором — с 
«монашками» (третий отряд) 

завязалась интересная и упор
ная борьба. Встреча закончи
лась вничью. «Святые девы» по
лучили главный приз турнира — 
воина-папуаса, и, счастливые, 
удалились. 

Вечером состоялся спектакль. 
«Хорошо, да мало» — мнение 
зрителей. И все-таки, я думаю, 
всем отдыхающим «папуасский 
день» запомнился, а те, кто был 
в первом отряде, не забудут 
его никогда. 

В. МАЛАХОВ, 
студент гр. 623/1, 

слушатель ФОП 

ВЗАИМОПОНИМАНИ 
АНГЛИЙСКИМ я занима

лась просто так, для себя. 
Тем более, что наш класс 
изучал немецкий. Уроки не
мецкого мы ждали с нетер
пением ^ ведь тут все так 
просто и понятно, почти как 
в английском! Красота! 

Обычно немецкому у нас 
предшествовал по расписа
нию урок физкультуры. Из
рядно порезвившись на физ
культуре, сидим, отдыхаем, 
ждем учительницу. Уж минут 
десять. Дремлем. Тут откры
вается дверь и, подобно мя
чику, запрыгивает .какая-то 
девочка. И начинает быстро-
быстро говорить, как мне ка
жется, по-английски. Мы с 
интересом наблюдаем за ней. 
Мы в общем-то в конце кон
цов догадались и решили: 
«Пусть, говорит». После не
мецкого английский воспри

нимался как нечто неземное. 
Все было бы ничего, если бы 
она не решила нас немного 
поспрашивать. Подняла То
лика Рыжова и, судя по ин
тонации, задала вопрос. То
лик решил, что он — англи
чанин. Восхитительная само
уверенность! И, выпалив зал
пом все те английские слова 
и фразы, когда-то, где-то и 
от кого-то им услышанные, 
с гордостью уставился на ан
гличанку. В переводе это зву
чало '. приблизительно так — 
стол, стул, яблоко, ты, поз
вольте, что-то о любви. Учи
тельница разъяснила, что не 
может ответить Толику вза
имностью, поскольку вот-вот 
выйдет замуж. Мы все очень 
обрадовались и стали ее 
поздравлять. И она тоже об
радовалась. Тут мы еще 
сильнее обрадовались и ре-

р А вот еще 
был случай... 

шили спеть ей песенку. Спе
ли «Лорелею» Гете. На не
мецком. Мы как раз ее учи
ли. Она как-то странно на нас 
посмотрела и спросила, где 
наш журнал. Как она смея
лась, когда поняла, что попа
ла не туда, куда собиралась, 
а к «немцам». Но, отсмеяв
шись, молодая учительница 
решила, что пора бы и делом' 
заняться и пошла искать 
свой класс. 

Впоследствии она часто 
приходила к нам, а мы к ней. 
В общем, мы нашли общий 
язык, стали друзьями. 

Вот о каком забавном слу
чае из школьной жизни вспо
мнилось в канун первой экза
менационной сессии в инсти
туте. 

О. ДУБЦОВА, 
студентка гр. 156, 

слушатель ФОП 

6. «С гарантией!» 
ТУТ ЖЕ — рисунки шестого «Тура карикатур». Коммен

тариев они, как мы полагаем, не требуют, а вот к пожела
нию автора, Юрия Метельского, в адрес политехников — 
побольше чувства юмора в трудовой, общественной и 
личной жизни в наступившем не так давно 1985 году, 
мы присоединяемся с удовольствием. Заодно обращаем 
внимание уважаемых читателей на то, что 1985 год про
длится до 31 декабря включительно и все это время ре
дакция будет аккуратно ожидать в свой адрес работ не 
только столичных карикатуристов-профессионалов, но 
и ленинградских политехников. 

Люблю я 
ваши 

теплые 
глаза... 

Под ритмы красок, 
яркость звуков| 

так сладостна 
для сердца мука! 

лететь на ваш | 
горячий вгляд! 

беспечно — I 
мотыльком на свет, 

безумно радуясь, 
что нет 

пути холодного назад... 

Как жаль, 
что я не дирижер 

природы,— I 
зазвучал бы хор, | 
еще неведомый | 

для вас, I 
чтобы в пустыне | 

ваших глаз | 
сухих спасительно 1 

возник I 
прозрачной музыки 1 

родник. 

р Поверьте, мне теперь | 
I других не надо, 1 
$ вы — мой цветок | 
I в цветочных | 
I дебрях сада, | 
I люблю я ваши I 
I теплые глаза, | 
I и радость I 
I отразившие, и боль, — | 
I так отражает | 
I чистая слеза | 
I сверкающего моря 1 
I синь и соль... I 

I С С О I 
\ «Алые 
I паруса» I 
I 
I Вот и лето уже уплыло. | 
I Зазвенели дожди уныло. I 
I Постигая печаль, 
I как боль, 

и друг друга 
песнями грея, 

мы мечтали 
уплыть скорее 

в край, где Грей 
повстречал Ассоль, 

ь < 
дождалася Грея. 

Поднимала заря 

Сколько плыть 
свои парус. 

суждено нам миль? 
Надрывалась 

твоя гитара 
о штормах 

на морском просторе, 
где плывем мы 

из сказки в быль... 

А глаза отражали море. 
Жаль, на море тогда 

был штиль... 

I Елена КРАШЕНИННИКОВА, | 
I студентка гр. 224/2 ЭлМФ 1 

^^^---да 
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